

AUX ERUDITS

cale familiarité, il vient frapper de son petit bec au carreau de la modeste chaumière qui ne lui refuse jamais un abri.

Par son gentil caractère, le rouge-gorge se fait aimer de tous ceux qui lui offrent une si précieuse hospitalité. Il connaît, par leur nom, tous les membres de la modeste famille; se dressant sur ses petites pattes, battant des ailes, il leur lance en les regardant, son gentil petit cri, élan d'une reconnaissance dont il a le cœur rempli.

Son ramage, qui égale la rustique maisonnette, semble être un cantique ultra terrestre de reconnaissance, d'amour, d'enthousiasme. On dirait vraiment qu'une âme angélique gonfle cette petite gorgelette rougie d'où sortent de si merveilleux accents.

— o —

Le chien comestible

Un des plats de résistance les plus communs est le rôti de chien.

Les "snobs" du pays thaï font venir de l'île d'Haïman des chiens à palais noir, dont la chair est particulièrement prisée des gourmets.

Quant aux gens de classe modeste, ils se taillent de solides biftecks dans n'importe quels chiens, sauf pourtant ceux qui ont le pelage blanc.

Au temps jadis, un empereur d'Annam, attaqué par un tigre en pleine brousse, fut sauvé de la mort par un chien blanc, qui, sautant à la gorge du félin, réussit à l'étrangler. aussi pour les tribus fidèles aux traditions, manger un chien blanc est, depuis lors, considéré comme un crime de lèse-majesté.

— o —

Nous lisons dans l'«Intermédiaire des chercheurs et des curieux»:

Le nom de la France en Algonquin.— On lit dans le "Rhin", de Victor Hugo (Lettre XX). "Plus l'homme est barbare, plus le compliqué lui plaît. Rien n'est moins simple qu'un sauvage... Les Algonquins traduisent le mot si court, si simple et si doux: **France**, par "Mittigauchouekendalakiank."

C'est assez compliqué, en effet, et si le fait est vrai, les Algonquins ne doivent prononcer le nom de notre belle patrie que lorsqu'ils ont du temps à perdre. Mais le fait est-il vrai? Dans ses accès de jovialité, toujours un peu massive, Victor Hugo ne se gêne pas pour s'amuser aux dépens de ses lecteurs. Je ne sais pas un mot d'algonquin, et je suis bien résolu à ne jamais l'apprendre; c'est pour quoi, s'il se trouvait quelque Intermédiairiste—(et il doit s'en trouver)—plus versé que moi dans la connaissance des idiomes peaux-rouges, je lui serais reconnaissant de bien vouloir me renseigner sur l'existence et, au besoin, sur la signification réelle du kilomètre verbal dont il s'agit.

— o —

L'EXECUTION DE SCOTT

Le P. Lestance, un des plus vieux missionnaires Oblats, raconte, dans une lettre publiée par les "Cloches de Saint-Boniface", qu'une demi-heure avant l'exécution de Scott, il alla, en compagnie du futur Lord Strathcona, supplier Riel de faire grâce au prisonnier, mais que le chef du gouvernement provisoire leur opposa un refus formel.